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Themen und Fragen bei der Einwohnerversammlung im Ort Ovelgönne am 22. 
August 2023 jn der Gaststätte „Zum Schwarzen Ross“   
 

Beginn: 19.32 Uhr    Ende: 21:23 Uhr  

Teilnehmer: 45 

 

BGM berichtet über: 

 

Neues aus dem Ortsteil Ovelgönne  

 

• Seniorenwohnpark Ovelgönne 

➢ Auf dem Gelände hinter Krahl wird ein inklusiver Seniorenwohnpark mit 

Mietwohnungen entstehen 

➢ Das Gelände, auf dem das Festzelt des Pferdemarktes steht, ist vorerst nicht 

betroffen 

 

• Grundschule Ovelgönne  

➢ Siehe Präsentation 

 

• Grünstreifen „An der Hengstweide“  

➢ Im Bebauungsplan von 2006 wurde festgelegt, dass ein Gehweg auf dem 

Grünstreifen angelegt werden kann 

➢ Um weitere Möglichkeiten zur Gestaltung des Grünstreifens zu diskutieren, 

wurde eine öffentliche Umfrage der Anwohner durchgeführt 

➢ 208 Adressen wurden angeschrieben 

➢ Es gab insgesamt fünf Vorschläge 

➢ Mit 57 entschied sich die knappe Mehrheit für den Ausbau des Weges, wie im 

Bebauungsplan skizziert. Die 55 Stimmen votierten für einen Verzicht auf den 

Ausbau. 5 weitere Stimmen fielen auf die drei anderen kleinen Varianten  

➢ Der Bauausschuss hat sich am 21.08.2023 aufgrund des Ergebnisses 

einstimmig für den kompletten Ausbau des Weges entschieden 

  

• Mobilfunkstandorte  

➢ Siehe Präsentation 
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• Pferdemarkt 2023   

➢ Programm unter www.ovelgönner-pferdemarkt.de  

➢ Frage der Einwohner nach Sitzgelegenheiten auf dem Pferdemarkt  

➢ Hinweis wird an der Pferdemarktausschuss herangetragen 

➢ Hinweis der Einwohner zu hohen Getränkepreisen auf dem Hamm 

➢ Dem Zeltbetreiber Niemeyer wird berichtet, wie die Reaktionen der 

Jugendlichen auf die Preisgestaltungen beim Wischer wiesenfest gewesen 

sein 

 

• Einwohnerentwicklung im Ortsteil Ovelgönne  

➢ Siehe Präsentation 

 

 

Neues aus der Gemeinde Ovelgönne 

 

• Einwohnerentwicklung in der gesamten Gemeinde 

➢ Siehe Präsentation 

 

• Baugebiet „Südlich der Kirche“ in Oldenbrok 

➢ Von insgesamt 20 Bauplätzen sind derzeit noch 7 zu vergeben 

➢ Weiterhin wird die Wohnungsbau bzgl. des Baus eines Mehrparteienhauses 

neue Bemühungen bzgl. der Öffentlichkeitsarbeit unternehmen 

 

• Finanzen der Gemeinde 

➢ Informationen zur aktuellen Finanzlage siehe Präsentation  

 

• Feuerwehrbedarfsplan 

➢ Informationen zum Feuerwehrbedarfsplan siehe Präsentation 

 

• Erneuerbare Energien – Teil 1: Windkraft 

➢ Siehe Präsentation 

➢ Der aktuelle Plan mit den Standorten befindet sich im Anhang 

 

• Erneuerbare Energien – Teil 2: Photovoltaik  

➢ Information zum Ausbau von Photovoltaik siehe Präsentation  
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• Gemeinde Magazin „Ovelgönne Aktuell“ 

➢ Die Umfrage in der 18. Ausgabe des Gemeinde Magazins hat ergeben, dass 

das Heft weiterhin zwei Mal im Jahr erscheint 

➢ Hinweis: Veranstaltungen können direkt über die Homepage der Gemeinde 

selbständig von Vereinen eingepflegt werden oder direkt an 

s.wolfram@ovelgoenne.de geschickt werden. Die Veranstaltungen erscheinen 

dann auf der Homepage und im Gemeinde Magazin 

 

 

Folgende Themen werden von den Einwohnern angesprochen:  

 

• Frage der Einwohner nach Sanierung der Straße „Am Sportplatz“  

➢ Es liegt bereits ein Antrag zur Sanierung vor 

➢ Die Straße wird saniert, wenn Fördermittel bereitgestellt und Mittel im 

Haushalt eingestellt werden  

➢ Die Vor-Planung beginnt Anfang 2024  

➢ Für die Durchführung ist seitens des Rates der Antrag noch zu besprechen 

und darüber abzustimmen 

➢ Im Rahmen der Sanierung soll auch ein Fahrradweg entstehen 

 

• Haltebuchten im Baugebiet „Zur Hengstweide 

➢ Frage der Einwohner nach weiteren Haltebuchten im Baugebiet 

➢ Gerade bei Veranstaltungen des Sportvereins sei die Parksituation 

schwierig 

➢ Das Bauamt wird gefragt, warum keine weiteren Haltebuchten geplant 

sind 

➢ Antwort auf Nachfrage: Aus Platzgründen können Haltebuchten nur an der 

Fahrbahnseite mit dem Versorgungsstreifen angelegt werden. Parkplätze 

sind jedoch nur dann möglich, wenn unter Berücksichtigung der 

Kreuzungsbereiche, der privaten Zu- und Abfahrten und der 

Unterflurhydranten noch ausreichend Flächen zur Verfügung stehen. Dies 

ist hier nicht der Fall. 
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• Parkmöglichkeiten an der Haltestelle „Logemannsdeich“ 

➢ Anregung der Einwohner, dass die Parkplätze an der Haltestelle 

„Logemannsdeich“ nicht mehr vorhanden sind und durch einen neu 

angelegten Grünstreifen ersetzt wurden 

➢ Antwort auf Nachfrage: Nach der Umwidmung der Landesstraße zur 

Kreisstraße hat die Landesbehörde die neue Kreisstraße nach den 

rechtlichen Vorgaben saniert. Nach Rücksprache mit dem jetzt 

zuständigen Landkreis wurde erläutert, dass es aufgrund der geringen 

Abmessungen nicht möglich ist, zwischen der Straßenfläche und dem 

Fahrradstreifen einen den technischen Baubestimmungen entsprechenden 

Parkstreifen anzulegen. Eine Verlegung der Fahrradstrecke weiter östlich 

ist aufgrund der Berme ebenfalls nicht möglich. Somit kann in diesem 

Bereich direkt an der Fahrbahn kein Parkstreifen als Teil der öffentlichen 

Verkehrsfläche angelegt werden. 

 

• Hinweis zur aktuellen Krähenplage  

➢ Weiterhin viele Krähen „Am Burggraben“ und am „Eichenweg“ 

➢ Laut Einwohnern sollen sich am Spielplatz und beim Kindergarten ebenfalls 

viele Krähen aufhalten 

➢ Es wurde vorgeschlagen, die Bäume dort rechtzeitig zu stutzen, damit die 

Krähen dort nicht Nisten können 

➢ Zeitnahes Gespräch mit dem Bauhof ob, wie und wann die Bäume gestutzt 

werden können 

➢ Antwort auf Nachfrage: Die Bäume werden vom Bauhof ständig auf Vitalität 

geprüft. Der Pflegeschnitt gehört zu den allgemeinen Aufgaben des Bauhofes 

im Winterhalbjahr. Ein weiteres Kappen oder sogar Entfernen der Bäume wird 

anlässlich der Bereisung des Ausschusses für Bau, Straßen und Umwelt 

diskutiert.  

 

• Hinweis zu schlechtem Zustand der Radwege 

➢ Hinweis der Einwohner, dass viele Radwege wie „Alter Landweg“, 

„Chorengelshellmer“, „Rickelshellmer“, „Kirchweg“ oder „Mühlenweg“ in einem 

schlechten Zustand seien 

➢ Da derzeit keine Fördermittel für die Sanierung bereitgestellt werden, muss 

die Gemeinde für die Kosten allein aufkommen 

➢ Hierfür gibt es derzeit kein Budget  
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24.08.2023 

 

 

 

Sascha Stolorz  Sophia Wolfram 


